

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DE LA INDUSTRIA

Desgraciadamente y digase lo que se quiera por los cultivadores del rosicler republicano, no corren buenos vientos para la industria en general, como tampoco son favorables para otras actividades de las que son factores principales la inteligencia y el trabajo. Como todos los años, casi desde el de su fundación, hemos estudiado en el presente, si viéndonos de algunos de los datos de la Memoria recientemente dada a conocer a sus accionistas y al público por la Sociedad Española de Construcción Naval, el estado de esta industria en nuestra Patria; y de ese estudio no podemos deducir el juicio optimista que hemos formulado otras veces.

Cierto que han continuado en el Ferrol y en La Carraca los trabajos para la total habilitación y armamento de los cruceros «Canarias» y «Baleares»; cierto, asimismo, que con la entrega a la Marina del destructor «Almirante Valdés» y mediante las pruebas efectuadas quedó una vez más evidenciado que aventaja éste buque por sus sobresalientes cualidades a los similares de otras Marinas; igualmente es exacto que están en curso los pedidos de material para un sumergible tipo «D»; que en Sestao se disponen convenientemente las cosas para la construcción de un buque 8.000 toneladas con destino a la Transmediterránea y dos gánguiles para el puerto de Avilés y que se trabaja en la fabricación de motores Diesel para los buques «Campeche» y «Campero» de Campsa; que en Reinosa sirven las últimas entregas de baterías de cañones antiaéreos y de costa; que Nervión que ha fabricado material ferroviario cuenta en la actualidad con pedido de la Compañía de los caminos de hierro del Norte para la construcción de diez trenes unidad eléctricos; todas estas obras y trabajos y a guisa otros, como por ejemplo, el Canal de Experiencias Hidrodinámicas para modelos de buques construido en el Pardo evidencian los altos y positivos valores industriales y nacionales que la S. E. de C. N. representa.

Pero ellos no han sido suficientes (y con su rectitud acostumbrada, prenda de su gran solvencia, así ha declarado oficialmente la propia entidad) para que la liquidación del ejercicio último no se haya hecho sin pérdida que monta 4.028.019'44 pesetas; de la cual pérdida han sido factores principales la legislación y aten-

ciones sociales; la disminución del volumen de obras ejecutadas en los diversos talleres, que ha encarecido la que está en curso; la elevación del cambio internacional, que ha hecho subir el coste de los materiales; la continuada falta de construcciones navales militares, y material para el Ejército y la demora de una solución sobre comunicaciones transoceánicas que llevarían aparejada la construcción de buques transatlánticos tan necesarios a los talleres de la constructora y a toda la industria nacional.

Es de creer que tal estado de cosas cambiará pronto y radicalmente teniendo en cuenta las manifestaciones que hizo en las Cortes el Jefe del Gobierno sobre la necesidad de que el país cuente con los medios para su defensa, para lo cual es indispensable que por las autoridades correspondientes se concreten los estudios que sobre construcciones navales y militares deben existir. Los grandes elogios que en visitas a determinados talleres de la S. E. de C. N. tributaron a ésta el Sr. Presidente de la República y los Ministros de Marina y Obras Públicas permiten creer y esperar fundadamente que ha de hacerse todo lo posible para que no decaiga esta industria que, en la entidad a que venimos refiriéndonos, ha nacionalizado totalmente los elementos que integran la misma con instalaciones que no tienen por qué envidiar a las similares más famosas del extranjero. A ello debemos añadir que el término ya de las negociaciones para utilizar los contratos de construcciones de buques para Méjico es seguro que la Sociedad Española de Construcción Naval tendrá las más importantes adjudicaciones por todo lo cual puede afirmarse que compensará sus pérdidas del último ejercicio y continuará su historia que desde los puntos de vista técnico industrial y patriótico constituye legítimo orgullo nacional.

Miguel Peñafior.

Philips
Philips
Philips
 Radio - Philips - Radio
 Lo más grande. Lo más hermoso
 A 59 pts. vende los últimos modelos
CASA CASAS
 MAYOR 18

De Sociedad

LOS OBREROS

A Los Alcázares se han trasladado el coronel de Artillería don Joaquín de Montenegro y su distinguida esposa doña Angeles Cendra.

—De Madrid regresaron don José María de Velasco y el abogado don Isidro Juan.

—A Madrid el afez de Intendencia de la Armada don Andrés Medina.

—A sus posesiones de La Palma se ha trasladado nuestro querido amigo el ayudante del Excmo. señor Almirante Jefe de esta Base Naval, don José de Lara y su distinguida familia.

—A Madrid el teniente coronel de Infantería de Marina don Enrique de la Huerta.

—A su finca La Peña han marchado don Jorge Gray y su distinguida familia.

—De Totana ha regresado don Cristóbal Campoy y su distinguida familia.

NOTAS VARIAS

El próximo día 5 de Agosto a las siete y media de la mañana se celebrará en la iglesia de Nuestra Señora de Carmen el matrimonio en ace de la bella señorita Concha Saura García de las Bayonas con nuestro querido amigo el joven don Antonio Piñas González.

Nuestra enhorabuena por adelantado a la enamorada pareja.



Señor Alcalde

Los vecinos de Los Jabatos siguen lamentándose de la falta de luz que existe en las calles de aquella barriada.

¿Es que no es posible la reposición de las bombillas que se han fundido o han desaparecido? O sea que no tienen derecho aquellos habitantes a un poco de luz?

Señor Alcalde, atienda V. S. las razonadas quejas de aquel vecindario, al que no hay derecho a condenar a la obscuridad.

Colonias Escolares

Mañana se desplazarán las primeras expediciones de colonos. De la Casa de Misericordia van cien niños sellados de ambos sexos a la playa de Los Alcázares.

XIII ANIVERSARIO DEL SEÑOR

D. Pio Wandosell Gil

que falleció el día 21 de Julio de 1920

habiendo recibido los S. Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen el día 21 del corriente desde las 7 y 1/2 y 'a de Requiem a las 10 y media serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viude, hijos, hijos políticos, nietos, biznietos y demás familia ruegan a sus amistades asistan a estos actos, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

La Bandera de la Raza

El día 3 agosto, conmemorando la gloriosa partida de Colón del Puerto de Palos se proyecta realizar en todas las capitales de las Naciones de la Raza una ceremonia trascendental consistente en izar solemnemente la Bandera de la Raza, creación del capitán Angel Cambor, en un mástil colocado en la Plaza Pública, con asistencia de los niños de las Escuelas; Bandera cuyos lemas son Justicia, Paz, Unión y Fraternidad.

Esta ceremonia, naturalmente depende de los respectivos Ministerios de Instrucción Pública de cada país, a quienes se ha dirigido rogando su organización el Consejo directivo de la Unión Hispanoamericana, de Montevideo, habiendo contestado favorablemente y cálidamente ya casi todos los pueblos de la raza española.

También el Correo Uruguayo pondrá en circulación a partir de ese día, un sello conmemorativo conteniendo la simbólica Bandera de la Raza, acontecimiento que también han concedido varios países y se ha solicitado del Gobierno español.

Dicha Bandera como réplica y protesta perpetua de Justicia y de Paz, será acartada por las ondas del viento de todas las Naciones de origen hispánico a la hora once del 3 de agosto.

Corbatas

Últimas novedades.
Almacenes Hinojal

JUNTA

de Protección a la Infancia
NUMERO PREMIADO AYER

110

Excursión a Sierra Espuña

La Junta local del Patronato Nacional del Turismo ha organizado una excursión a Sierra Espuña por el reducido precio de 21 pesetas que se verificará el día 30 del presente mes de Julio estando señalada la salida de la Plaza de García Aliz a las seis de la mañana, en los cómodos coches que para este servicio se han contratado.

Las tarjetas de inscripción, pueden adquirirse en la calle Subida a las Monjas 2, (frente al Ayuntamiento) sirviendo estas, para el viaje de ida y vuelta, desayuno y comida en el Hotel Albergue.

Información de Ejército

Se resuelve que el teniente de Complemento del regimiento de Artillería de costa 3 don Avaro Wandosell Calvache tiene indiscutible derecho a percibir su sueldo de oficial tercero de la Secretaría del Ayuntamiento de Cartagena durante el año de prácticas militares.

—E sargento de Carabineros recién ascendido don Giné Moreno Paredes, pasa de la comandancia de Murcia a la de Navarra.

—Se destina a la Comandancia de Murcia a los sargentos de Carabineros don Faustino Campos Ibañez y Antonio Vargas Sánchez y al cabo Bartolomé Galindo Campoy y a la de Valencia al sargento Julián Sendin Galán.

Folios para señoras

Gran surtido de 2'50 a 16 pesetas.

Almacenes Hinojal